

ეროვნული სასწავლო ოლიმპიადა
გერმანულ ენაში

X-XII კლასი

III ტური

თქვენ წინაშეა ეროვნული სასწავლო ოლიმპიადის მესამე ტურის ტესტი
გერმანულ ენაში.

გთხოვთ, ყურადღებით წაიკითხოთ დავალებების პირობა და ამ პირობის
შესაბამისად შეასრულოთ მოცემული დავალებები.

გთხოვთ, იმყოფინოთ ტესტის შესასრულებლად გამოყოფილი ადგილი.

პასუხები გადაიტანეთ პასუხების ფურცელზე.

ტესტის შესასრულებლად გეძლევათ 2 საათი.

გისურვებთ წარმატებას!

2022-2023 სასწავლო წელი

Aufgabe 1 HÖRVERSTEHEN

Sie hören den Text. Lesen Sie zuerst die Aufgaben (1-10). Dafür haben Sie 45 Sekunden Zeit. Ergänzen Sie die Lücken mit entsprechenden Wörtern aus dem Hörtext. In jede Lücke gehört nur ein Wort. Sie Hören den Text zweimal.

1. In der Silvesternacht ist der Himmel in ganz Deutschland voller
2. Nach dem Feuerwerk bleibt nur die Luft übrig.
3. Stuttgarts Oberbürgermeister will privates Feuerwerk
4. Im Tal, wo Stuttgart liegt, gibt es kaum
5. Im Winter bleibt die schmutzige Luft am
6. An zu viel Feinstaub in der Luft sind Autoabgase und Industriegase
7. Wenn die Luft besonders belastet wird, fahren die Stuttgarter mit Fahrrad zur
8. An smogreichen Tagen sind Bus und Bahn in Warschau
9. Die Bevölkerung ist über die für die Gesundheit nicht genug informiert.
10. Feinstaub ist nicht nur geruch- und geschmacklos, sondern auch

Aufgabe 2 LESEVERSTEHEN

Lesen Sie den Text. Ergänzen Sie die Lücken mit passenden Wörtern (Nomen, Verben, Präpositionen, Artikel usw.). In jede Lücke gehört nur ein Wort.

Wolfgang Amadeus Mozart

Jeder kennt den Namen Wolfgang Amadeus Mozart. Sein Leben wurde verfilmt und sogar Schokoladenkugeln mit Marzipanfüllung tragen seinen Namen. Sein vollständiger Name lautete Johannes Chrysostomus Wolfgang Gottlieb Mozart. Er wurde (1) 27. Januar 1756 als siebtes Kind seiner Eltern Leopold und Anna Maria in Salzburg (2). Von seinen vier Vornamen verwendete Mozart später nur seine beiden letzten - wobei er statt dem deutschen "Gottlieb" eher im Scherz die lateinische Übersetzung "Amadeus" benutzte.

Bereits mit drei Jahren (3) Wolfgang Amadeus mit dem Klavierspielen begonnen. Ein Jahr später bekam (4) Geigen-Unterricht. Als er gerade einmal fünf Jahre (5) war, hatte er seinen ersten öffentlichen Auftritt. In diesem atemberaubenden Tempo ging (6) weiter: Sein erstes langes Musikstück - eine Sinfonie - komponierte Mozart bereits im (7) von neun Jahren. Zwei Jahre später folgte seine erste Oper. Kein Wunder, (8) Wolfgang Amadeus Mozart noch heute als "Wunderkind" gilt.

Von seinen sechs Geschwistern (9) fünf kurz nach der Geburt gestorben. So wuchs "Wolferl", wie ihn seine Eltern nannten, nur (10) seiner fünf Jahre älteren Schwester Maria Anna Walburga Ignatia auf. Auch "Nannerl", wie Wolfgang seine Schwester nannte, war sehr musikalisch. Nannerl könnte heute ebenso berühmt sein, wie ihr kleiner Bruder Wolfgang Amadeus, (11) Frauen damals Möglichkeit hätten, Karriere zu machen. Vater Leopold war Berufs-Musiker. Er erkannte schon früh das musikalische Talent seiner beiden Kinder. Seine eigene Arbeit (12) Hofkomponist stellte er mehr und mehr in den Hintergrund, (13) sich ganz der Ausbildung von Wolfgang Amadeus und Nannerl zu widmen. Noch bevor Wolferl seinen eigenen Namen schreiben konnte, komponierte er bereits die ersten kleinen Musikstücke. Als Mädchen durfte Nannerl damals keine öffentliche Schule (14). Also nahm Leopold ihre und auch Wolfgangs Ausbildung selber in die Hand. Der Vater hatte ohnehin nicht vor, seinen Sohn in eine Schule an einem festen Ort (15) schicken. Er wollte mit ihm durch ganz Europa reisen und den reichen Adligen das unglaubliche musikalische Talent seiner Kinder präsentieren. Und so lehrte Leopold seine Kinder nicht nur, wie man Klavier und Geige spielt und Musikstücke komponiert, (16) er brachte ihnen auch lesen, schreiben und rechnen bei. Er unterrichtete Wolfgang und Nannerl neben Deutsch auch in den Sprachen Französisch, Latein (17) Italienisch.

Wolfgang Amadeus ist am 1. September 1761 in Salzburg zum ersten (18) öffentlich aufgetreten. Übrigens gehörte Salzburg damals noch nicht (19) Österreich, sondern war ein unabhängiger deutscher Staat. Erst später wurde Salzburg an Österreich angeschlossen. Deshalb beanspruchen heute (20) die Deutschen, als auch die Österreicher Mozart für sich. Zwischen 1763 und 1766 trat Wolfgang Amadeus (21) Deutschland, Frankreich, England, Holland und der Schweiz auf. Unter den Zuschauern in England war auch ein jugendlicher Poet (22) Frankfurt, der gerade einmal sieben Jahre älter war (23) Mozart. Es war Johann Wolfgang von Goethe, der später als Dichter weltberühmt wurde. Noch im hohen Alter konnte sich Goethe gut (24) den jungen Mozart, den "lustigen kleinen Mann" mit der gepuderten weißen Perücke, erinnern.

Wolfgang Amadeus, der zu Beginn der Konzert-Tournee erst sechs Jahre alt (25), konnte während dieser Reisen kaum ein Auge zumachen, um zu schlafen oder (26) zu erholen. Die kurzen Pausen reichten oft kaum aus, um mal eine Kleinigkeit essen zu können. Kurzum: Die Fahrten waren wahnsinnig anstrengend (27) den talentierten Jungen. Wahrscheinlich lag es am Stress und den jahrelangen, beschwerlichen Reisen, dass Wolfgang Amadeus mit zehn Jahren schwer krank (28). Er bekam Typhus. Die Familie musste ihre Tournee abbrechen und kehrte nach Salzburg (29).

Es heißt oft, dass Mozart nie richtig erwachsen geworden ist. Als Mann hat er sich häufig ziemlich albern und verantwortungslos verhalten. Er hat außerdem nie gelernt, richtig mit Geld umzugehen. Vielleicht liegt das daran, dass er nie wirklich Kind sein durfte. Sein Vater hatte nur das Geld und die Karriere seines Sohnes im Blick. Wolfgang Amadeus musste jeden Tag stundenlang Klavier und Geige üben, ständig (30) Publikum auftreten oder reisen. Zeit zum Toben, Spielen oder zum Ausruhen blieb ihm dagegen kaum.

